

SUSCRIPCIÓN:
 Vitoria . . 1 mes . . 1,25 pesetas.
 Provincias 3 meses, 5,00
 Id. 6 > 9,00
 Id. 1 año 16,00 >
 Extranjero 1 > 40,00 francos.

Pago adelantado

Oficinas: Estación, 47

HERALDO ALAVÉS

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE



SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

DON ANTONIO VIÑOS Y SERENA

que falleció el dia 12 de Abril de 1910

Habiendo recibido los Srs. Sacramentos y la Bendición Apostólica de 5. 5.

O. E. P. D.

Su viuda, hijos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones y asistan al Oficio de Difuntos, que en sufragio de su alma, se celebrará mañana viernes, á las ONCE DE SU MAÑANA, en la Iglesia Parroquial de San Pedro Apostol, por lo que recibirán especial favor.

Vitoria 11 de Abril de 1912.

El Excmo. & Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria se dignó conceder 50 días de indulgencia á todos los fieles diocesanos, por cada misa que oyeron, con munición que recibieron á parte de rosario que rezaron en sufragio del alma del finado.

Banco de Vitoria

Presta al CUATRO POR CIENTO de interés anual sobre valores del Estado, Cédulas del Banco Hipotecario y Obligaciones de la Diputación de Alava y Ayuntamiento de Vitoria.

Sociedad Cooperativa de Electricidad

El Consejo de Administración de esta Sociedad en sesión del 15 del corriente acordó distribuir entre los señores Accionistas ordinarios las Carpetas provisionales de las acciones ordinarias liberadas, creadas por acuerdo de la Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el 17 de Diciembre de 1911 en la proporción de 25 por 100 del valor nominal de las acciones ordinarias que posean, y en el concepto acordado por dicha Junta.

Dicha distribución se efectuará, en las oficinas de la Sociedad, Plaza de la Provincia sin número todos los días laborables comprendidos entre el día 23 de Marzo corriente y el 6 de Abril próximo ambos inclusive de 4 a 7 de la tarde, contra entrega de los cupones números 1, 2, 3, 4 y 5 de las acciones ordinarias que cada accionista posea y firmando las facturas que en las mismas oficinas se proporcionarán.

Lo que se notifica á los señores accionistas para su conocimiento.

Vitoria 18 de Marzo de 1912.—P. A. del C. de A.—El Secretario, ANTONIO HERRERA.

NOTA.—Queda prorrogada la fecha para la distribución y entrega de las carpetas hasta el dia 20 de Abril de 4 a 7 de la tarde.

Se ruega á los señores accionistas acudan á realizar esta operación lo antes posible.

NUESTROS COLABORADORES

El magisterio católico

Recibí una carta de la propia fundadora de esta obra tan hermosa, y más que hermosa, con serio mucho de tanta importancia y transcendencia para lo que asistimos la regeneración moral de nuestra patria.

En términos en extreme afectuoso, la señorita Pilar Muntadas me invitaba á una reunión que debía tener lugar en el teatro del viernes 15 del actual en el domicilio del Magisterio Católico, Penzano 66.

Ya había yo precisamente hablado en una crónica mensual de la Revista de Cuestiones Sociales del Magisterio Católico: acepté gustosísima la ocasión que se me presentaba de conocer más en detalle lo que conocía en su conjunto nada más.

La reunión tuvo efecto, y fué sumamente agradable, porque todos los que en el hotelito situado en las afueras de Madrid nos congregamos éramos amigos, eramos compañeros, si bien mayor pudieramos decir que los jefes del periodismo católico trataban como a compañeros á los que no se somos sino soldados de la Patria.

Mi distinguida amiga y colaboradora de Prensa Asociada, Concha Espina de Serna, ha hablado ya de esta visita, pero resulta el tema tan interesante, que me permitirán los lectores si insisten en desarrollarlo aún más, díselos lo que es el Magisterio Católico, para que así puedan admirar todo el temple y fortaleza de alma de Pilar Muntadas, es quien vi un corazón enamorado de ese apostolado que ejerció el Maestro Divino y que ha sabido imitarle.

Esta imitación no existe, á mi entender, únicamente en lo que hoy es el Magisterio Católico, no cierto que me permitirán los lectores si insisten en desarrollarlo aún más, díselos lo que es el Magisterio Católico, para que así puedan admirar todo el temple y fortaleza de alma de Pilar Muntadas, es quien vi un corazón enamorado de ese apostolado que ejerció el Maestro Divino y que ha sabido imitarle.

Nosotros, los que en el hotelito bañado por el sol y sanaeado por el aire, puramente del campo, nos hallábamos, pusimos á disposición de la buenisima fundadora que, sonriente nos escuchaba, lo que deseaba poner; nuestra pluma á fin de propagar y dar á conocer su obra.

Fero esto no le basta.

Necesita otra clase de ayuda. Esas se pueden prestar los católicos de posición, que quieran cooperar á la salvación de las almas de los pequeñuelos, amenazados de una educación sin creencias y sin moral, y también cooperar al engrandecimiento de España, dotándolo para el porvenir de una generación sana de alma y de cuerpo, que pueda aportar á su patria días de gloria y de grandeza.

Los católicos que pueden, tienen la palabra.

Recuerden que es un dinero que colocan en un Banco que no quiebra jamás y que el interés produce el éxito de estas fiestas.

MARIA DE ECHARRI.

Eugenio Mendizábal

Médico

Ofrece sus servicios profesionales á la distinguida clientela de su fundado padre don José Mendizábal (Q. E. D.) y al público en general que deseé honrarle con su confianza, en la calle Moraza, 4.º Horas de consulta: de 2½ a 4 de la tarde. Se admiten ajustes.

A través de Vitoria

Diálogos de Madrid

El discurso pronunciado por nuestro reverendísimo Prelado en las Escuelas dominicales, con motivo de la Junta general de asociados á la obra de la propagación de la fe, ha sido notablemente escrito en carecencia de autoridad, han hecho mucho daño.

Entre otros asuntos, todos ellos de palpable actualidad, ocupóse monseñor Cadena y Eleta de las modas modernas.

Dijo nuestro Prelado que reprobaba ciertas modas hoy en boga, que son un atentado contra el pudor de la mujer cristiana, y se lamentó con amargos acentos de que las tales modas en el vestir sirven para confundir á la señora y señorita con una mujer desgraciada.

La cruzada de la modestia en el vestir se ha iniciado en diferentes capitales.

En el Diario de Navarra llegado ayer tarde á Vitoria, leemos lo siguiente:

«Esta meritísima y simpática institución se va extendiendo rápidamente por todas partes. De la pequeña semilla sembrada por las Hijas de María de Horneluska, ha surgido un arbusto frondoso, cuyas pomposas ramas se extienden por todas las provincias de España.

Son muchísimas las congregaciones de Hijas de María que la han adoptado y se disponen para inaugurar solemnemente con un grandioso triduo, en el próximo mes de Mayo.

Últimamente, tras las apreciaciones y encomios del ilustre y glorioso episodio español ha merecido la aprobación de Nuestro Santísimo Padre Pío X.

Efectivamente el Santo Padre, el augusto Pontífice alaba el celo y sentimientos altamente morales que impulsan á la mujer española, á trabajar en una obra tan cristiana como lo es la cruzada de la modestia en el vestir.

No ha podido ser más oportuna la advertencia de nuestro Prelado. El lunes, hablaba en las Escuelas dominicales de este tema, y el martes se conoció el texto de una carta del cardenal Merrry del Val, enalteciendo la modestia en el vestir.

Ya lo saben nuestras bellas lectoras.

Anuncia el ministro de Instrucción, que quiere intentar un acuerdo entre las provincias Vascongadas y Navarra en lo referente á los sueldos de los maestros.

Sabido es que Guipúzcoa, Vizcaya, Alava y Navarra á condición de nombrarlos á ellas, ofrecían igualar los sueldos ó superarlos. El Estado no accedió á esa pretensión. ¿De qué trata ahora? Según parece tratará de que sin ejercer esa facultad de nombrar, se oblique á estas provincias al pago de sueldos iguales, y en último término de abonar á las diferencias, cosa á que parece inclinado, si bien para esto no necesita concertar n.º, porque en su mayoría no está, ya que él paga á todos los maestros, satisface también á los de aquí el sueldo que tenga por conveniente.

Para eso no necesita contar con nadie el señor Alba.

Bastaba que lo decretase *melius proprio* sin inferir el agravio que supone para este país, el que se le consulte sobre un asunto en el que ha dicho su última palabra.

Las provincias vascongadas y Navarra desean nivelar y aun superar los sueldos de los maestros de la niñez; pero con arreglo á sus prerrogativas locales, quiere también facultades para nombrar y separar á los maestros.

Si es esto lo que el señor Alba quiere consultar con el país vasco-navarro, ya sabe la manera de pensar de estas provincias; pero si, como tememos, lo que desea es otra cosa, no tiene por qué concertar con nadie.

El tiempo ha cambiado una vez mas y hoy el sol despues de una lucha titánica con los celajes, ha podido abrirse paso, luciendo á rates.

Delicado es el asunto y no pasará desapercibido para quien esté en el deber de velar por el interés general.

Faera de esto, la vida local apenas si ofrece tema para esta crónica diaria.

El tiempo ha cambiado una vez mas y hoy el sol despues de una lucha titánica con los celajes, ha podido abrirse paso, luciendo á rates.

Que siga el buen tiempo para que la fiesta patriótica de la jura de la bandera resueta brillantísima.

El sol contribuye por mucho al éxito de estas fiestas.

Ne ha mejor amigo que un buen libro y un dure en el bolsillo, dice el refrán.

Heraldo Alavés regala á sus lectores 100 duros, les brinda amena lectura en los trabajos de sus colaboradores y amplia información telefónica de Madrid, provincias y extranjero.

Este censurable modo de proceder iba encaminado á lograr que el señor Martínez fuera destituido de su cargo, lo que consiguió, tras de trabajos of-

ciosos cerca de los concejales del Ayuntamiento y algunos vecinos, en la sesión celebrada por la Junta municipal el 16 de Septiembre último.

En la citada sesión dijo el señor Aranguiz, refiriéndose á don Julio Martínez: «no es médico ni es nadie y deja morir á los enfermos» y en vista de tan grave inculpación resolvió la Junta destituir al médico, sin previa formación del expediente ni querer oír el alcalde sus descargas.

2º. El hecho relatado constituye un delito de injurias graves de palabras definido en los números 2 y 4 del artículo 472 del Código penal y penado en el párrafo 2º del 473.

3º. Corresponde imponer al procesado la pena de 1 año, 8 meses, y 21 días de destierro á 100 kilómetros de Ondatreibung en que las injurias fueron preferidas 500 pesetas de multa, acuerdos y costas.

Testigos de la acusación

Don Basilio Eguleta y Zornoza, don Félix Eguleta y O. de Zarate, don Aurelio Fernández Lapeña, don Felipe Sarralde, don Ramón Ochoa de Echagüe, don Plácido Cestafe, don Pedro de Miguel Marco, don Ernesto Ruiz de Apodaca.

La defensa no está conforme con las conclusiones de la parte contraria y solicita que sea absuelto libremente.

Den Saturnino Antepara, don Fernández Olano, don Zácaras Larrinaga, don Román Echenagus, don Juan Larrea, don Lucas Ibarra, don Gabriel Torres, don Julio Martínez, don Casimiro Zárate, don Eusebio Serrán.

Terminada la lectura declara el procesado.

Practicada la prueba testifical y despedidos de declarar los testigos de la defensa modificaron las conclusiones las partes: el señor Otárola en el sentido de que se acordó la suspensión y no la destitución del señor Martínez.

El señor Salazar añade á sus conclusiones que el alcalde obró en cumplimiento de su deber.

— Los informes

Tanto el señor Otárola como el señor Salazar pronunciaron breves informes; el segundo solicitó la libre absolución de su defendido.

El juicio ha quedado concluido para sentencia.

En su día daremos á conocer á nuestros lectores.

Quiere 5. 500 pesetas?

No dé 5. de cortar todos los días los vales que publica Heraldo Alavés.

Leumuberri en Vitoria

Hablando con el torero

Inauguración del Club

De Madrid al puerto da un salto llegó...

Así el simpático torero bilbaíno ha venido del puerto á Vitoria, de un salto del automóvil, solo para asistir al acto de la inauguración del «Club Leumuberri», anunciado para esta noche á las nueve.

Estar en Vitoria el bravo torero y no echar un cuarto á espaldas conversando con él para hacer una información de su vida y milagros, me parecía absurdo; mas ayer, deito de esa majestad taurina, si es que puede decirse así.

Leumuberri es un torero popular: Su popularidad la adquirió en cosa de poco tiempo, se dedicó á las verónicas, faroles y recortes, y desde el primer momento pudo cantar Leumuberri aquello de

Yo soy el mejor torero...

porque el chico venía pegando.

No tiene arte, decía los señores del escapelo.

Pero tiene corazón, contestaba el público.

Y como dicen en una bonita comedia que se titula «La corriá de teros».

El ficio de toro es mu facil de explicar es cuestión de corazón...

Resumiendo, que diría un concejal examinó nuestro que Leumuberri, como Cezar y que perdona Bruto—Vini, vidi, vici.

Eh! qué tal?

¡Hay qué tener que oponer algo!

¡A ver! que levante el dedo.

A Leumuberri le mimó siempre la suerte.

La loca y volcada fortuna mostró siempre con él muy compiamente.

Y con un hombre de tanta suerte quien no se siente Sibila ó madame Thébaud para vaticinarle aciertos en su vida torera?

Tú llegarás, muchacho, le dijeron á Leumuberri en Bilbao.

Y él contestó: ¿Qué si llego? ¡Pues no faltaba más! Tumbaré teros de estos duros á puñetazos. Pero los tumbaré.

Leumuberri antes de ser torero conoció el secreto de la profesión, tumbar carne bien con una en los rubios, o con un estocazo atravesado de esos que hacen rodar á la fiero y levantar en vilo al público, para gritar con voces estentóreas.

Para toreros Cachero
Y el bravo de Lecumberri
Mi vida
Es el de mis ovejas.

La Goya alcanzó legítimos triunfos artísticos, cantando este dúo en Bilbao.

Hasta las artistas que se esmeran en algo y que hacen un género delicado, limpia de impurezas y verdades, minúsculas tercetas bilbaínas dedicándose las canciones que habían de popularizarse muy pronto.

«Pero es solo en el arte del torero donde Lecumberri se ha manifestado excepcional, con aciertos desde el primer día?»

No señor. Lecumberri es uno de esos hombres que consiguen cuanta se proponen y llegan allí donde ellos quieren llegar. Lecumberri ingresó en la Escuela de Pilotos de Bilbao y salió con el título para navegar por esos mares de Dios.

Cuentan que se propuso montar en bicicleta, y en una sola sesión aprendió toda clase de virajes.

Luego, sin haber visto una moto en su vida, montó sobre una máquina de esta clase y de un tirón se vino a Vitoria.

Lecumberri es un estuque. Ahora ha corrido la voz —no sé con qué fundamento— de que Lecumberri se dedicaría a la aviación. Lecumberri aviator. ¿Qué les parece a ustedes?

A mí me parecen que si se preponde remontarse por los aires en una máquina voladora, Lecumberri recibe de las águilas como nosotros nos recibimos de los pobres deudos de colores.

Este es el torero que tenemos hoy en Vitoria, con motivo de la inauguración del club de su nombre.

Lecumberri, valiente torero salvaje, ya te saludo.

Hemos hablado esta tarde con Le-

cumberri en su sala de decoración un salónito coqueto de la villa con el palio concurso del señor Oritz distinguido letrado, joven propagandista y elocuente orador de San Sebastián, que tendrá lugar el domingo 14 de abril de 1912 a las 3 de la tarde en el Teatro Principal.

Programa. — 1º Sinfonía por la orquesta.

2º Una hora fatal, Pasillo cómico en verso y en prosa del señor Casafont y Shakery.

3º Entreno de la comedia dramática en un acto y en verso, original de don D. A. Diaz, miembro de la Juventud Jaimista de Bilbao titulada, Hombres de Antaño.

4º Presentación del elocuente orador, señor Oritz.

5º El Perro chico, viaje cómico lírico en un acto dividido en siete cuadros original de Carlos Arniches y Enrique García Alvaréz, música de los maestros Valverde y José Serrano.

6º Marcha de Orlamendi por la orquesta.

Precios.—Palcos principales con entraadas, 12 pesetas.—Proscenios 1d. 6/25.—Palcos bajos 1d. 9.—Butaca, 1/25.—Delantero de palco segundo, 1.—Asiento de palco segundo, 0/75.—Delantero de paraiso, 0/50.—Entrada de paraiso, 0/25.

NOTA.—La Directiva de la Juventud Jaimista de Vitoria, reserva el derecho de alterar, variar o suprimir cualquiera de los números citados en el programa anunculado.

Sociedad Vitoriana de Conciertos

Concierto artístico a cargo de "Le Décén de Paris," (Dobie Quinteto). Teatro principal. Gran concierto para el martes 16 de Abril de 1912 a las siete en punto de la tarde.

PRIMERA PARTE
1.º Dobie Quinteto.—Dubofa, Larigette, Allegro non troppo, Largo y Intermezzo, Allegro. (De Violines, Viola, Violoncello, Contrabajo, Flauta, Obes, Clarinete, Trompa y Fagot)

SEGUNDA PARTE
2.º Quinteto Pastoral.—Piemón. (Flauta, Obes, Clarinete, Trompa y Fa-

get.)
3.º Suite en Si menor.—Bach. (Para Flauta y Quinteto de Cuerdas.)

Grave, Rondó, Sarabanda, Burro, Polonaise, Double, Minuet, Badinerie.

TERCERA PARTE
4.º Gran Septimino de Beethoven. (Para Violín, Viola, Violoncello, Contrabajo, Clarinete, Trompa y Fagot.)

Adagio, Allegro con brio, Adagio cantabile, Minuet, Tercia con variaciones, Scherzo, Andante con moto, Presto.

Precios.—Palcos y Proscenios principales, Bolso y Plateas, sin entradas 15 pesetas.—Proscenios segundos, sin entradas 10 id.—Butaca, con entradas 8 id.—Palcos segundos, sin entradas 5 id.—Delantero de palco segundo, con entrada 1/50.—Asiento de palco segundo, con entrada 1/25.—Delantero de paraiso, con entrada 1 id.—Paraiso 0/75.—Entrada a localidad 1 id.

Notas.—1.º Los señores socios pueden pasar a recoger sus localidades el dia 15 al domicilio social, Plaza Nueva, 32.

2.º Se ruega encarecidamente no se entre ni salga de la sala durante la ejecución de las obras; así como que en ella se abstenga de fumar.

Un "canard,"

A las dos y diecinueve de esta tarde hemos recibido un despacho telefónico en que se nos daba cuenta de la muerte de Su Santidad Pío X. Ello nos causó la natural sorpresa, pues no sabíamos que el Pontífice se halase enfermo, y así vacilamos en dar la noticia a la publicación.

El Nuncio no se encontraba en su domicilio oficial, por cuya razón nada pudieron saber.

Sin embargo, las noticias que posteriormente recibimos, no confirmaban la fatal nueva.

Todo ello ha sido afortunadamente un error lamentable, un "canard" monumental. Ha obedecido a las causas que pueden verse en nuestra información telefónica.

El mercado de hoy

El de cereales

En el celebrado en esta plaza han entrado 40.300 kilos de todos los granos siendo la tendencia floja.

Trigo á 23'00 pesetas los 100 kilos; seca á 19'00; alberca á 20'; avena á 17'00; habas á 24'; miel á 30'; rica á 24'; maíz á 24'; yero á 21'00 y patatas á 5,6 y 8.

Mercado poco concurrido y con tendencia á bajar.

EL CANARD DE HOY

El Papa no ha muerto Todo por un acento

Conferencia telefónica

3'40 t.

Los primeros rumores

A las doce y minutos de la mañana misa solemne cantada por un coro no muy numeroso pero sí entusiasta, de alaveses aquí residentes y cuyos ensayos han comenzado ya.

A continuación concierto en el paseo de los Torreones por la brillante banda del cuerpo de Cabos de la Guardia Civil.

A la una de la tarde nos reuniremos en opípara banquete, en que no faltarán las sabrosas tortillas de porrechicos.

Dijo después se bailará el arrebato, y al anochecer los despedidos (con tanto ruido y quizás más del que habremos empleado en recibirlos) á los alaveses que os hayáis decidido a visitarnos y que sin haber contraído compromisos serios os encontráis tranquilamente en casa de Madrid recordando agradablemente (quién lo duda?) las peñas horas que aquí habréis pasado.

Los gustos el pragmatista? Pues ya los sabéis alaveses de Madrid; que la colonia alavesa de El Escorial os espera el 27, con chistos, bombas y chapinazos.

Por los aluviales de aquí

JOSÉ DE IRAZAZA BAL

El Escorial, 10 Abril de 1912.

Gran velada de Pascua

organizada por la Juventud Jaimista de Vitoria con el palio concurso del señor Oritz distinguido letrado, joven propagandista y elocuente orador de

aguilas, como nosotros nos recibimos de los pobres deudos de colores.

Este es el torero que tenemos hoy en Vitoria, con motivo de la inauguración del club de su nombre.

Lecumberri, valiente torero salvaje, ya te saludo.

Hemos hablado esta tarde con Le-

cumberri en su sala de decoración

un salónito coqueto de la villa con el palio concurso del señor Oritz distinguido letrado, joven propagandista y elocuente orador de

aguilas, como nosotros nos recibimos de los pobres deudos de colores.

En lugar preferente se admira un magnífico retrato de Lecumberri bajo una soberbia moña de raso blanco.

Lecumberri nos dijo que había hecho el viaje en auto con regativa felicidad, pues tuvo un panazo en el camino.

Su afición por la fiesta nacional se le despidió en Sevilla viendo una corrida.

Comenzó á torrear en Indiano.

Ha sufrido cinco cogidas la primera en Vitoria.

Toreaba con Lebito y un marrano le atizó una puñalada en una pierna.

Otra cogida de importancia tuvo tomando en Barcelona, ganado de Urcela.

Otras dos cogidas sufrió torcando en Bilbao.

Lecumberri tiene contratados 15 corridas para la presente temporada: dos en Barcelona, Plaza Nueva; tres en Bilbao; una en Valladolid; una en Coruña; dos en San Sebastián; dos en Irún; dos en Gernika y una en Palma.

Preguntamos á Lecumberri si era cierto que tenía el proyecto de dedicar á la aviación y nos dijo que, hace poco, estando en Bilbao, hablando con un amigo de aviación premió á Pau este invierno á estudiar la aviación.

Este no obstante Lecumberri seguirá toreando.

Era la hora de entrar en máquina el periódico y me despedí del brave Le-

cumberri enrechando entre las manos sus manos de amigo.

Y ahí tienes amable lector estas notas de mi intervención hechas al correr de la pluma.

Agradecemos la deferencia.

K. POTATO CHICO.

Allos alaveses en Madrid

La colonia alavesa de El Escorial

bastante numerosa en la actualidad, aprovechando la circunstancia de ser este año San Prudencio día festivo, y la de celebrarse el 27 la bocanada que presidida por distinguidas señoritas de la localidad, organiza anualmente la Escuela de Ingenieros de Montes, ha pensado invitarlos á los alaveses de Madrid, vengaos á hora con los de aquí el dia 28 á nuestro Santo Patrono; y eso según nos decía el Rector de la Universidad de Salamanca en conferencia que nos dió recientemente (y á la que asistió nuestro amigo Angel Apraiz) que la cuestión de pasar el rato sin adquirir compromisos serios no es muy grande el que se os presenta, pidien- do que nos dieran la que queríais de los anteriores habéis de reuniros en Madrid para banquetearnos fraternalmente, os decidís este año á celebrarlo con nosotros lo más alegremente posible, todo vez que de usar la idea; podemos ofreceros un variadísimo programa, capaz á mí entender de contentar al más exigente.

A este objeto y para cuando leáis estas líneas, ya nuestro paisano Herranz, habrá dado entre vosotros los primeros pasos para proponeros ver el medio de conseguir celebrarlos juntas la fiesta que en líneas generales y de contar con vuestra cooperación puede ajustarse á lo siguiente:

Día 27.—Recepción ruidosa de los alaveses que vengan, lo que sin grandes molestias pueden efectuar, saliendo de Madrid á la una ó dos y media de la tarde para llegar aquí á las tres ó cuatro y media respectivamente.

Las cuatro y media bocanada de convite en la que se lidarán cuatro becerros de acreditada ganadería y de cuya lidia se encargarán como antes dije, alumnos y preparandos de la Escuela de Montes.

Terminada esta fiesta se celebrará una garden-party en los jardines de la Escuela.

A las ocho de la noche se tocará la retreta de San Prudencio.

De diez de la noche á cuatro ó cinco de la madrugada (que es lo que se acostumbra por estas latitudes), se celebra-

rá en honor de las presidentas de la bocanada un gran baile en el Casino y en el que á media noche se servirá deliciosa comida.

Día 28.—Diana. A las diez de la mañana misa solemne cantada por un coro no muy numeroso pero sí entusiasta, de alaveses aquí residentes y cuyos ensayos han comenzado ya.

A continuación concierto en el paseo de los Torreones por la brillante banda del cuerpo de Cabos de la Guardia Civil.

A la una de la tarde nos reuniremos en opípara banquete, en que no faltarán las sabrosas tortillas de porrechicos.

Dijo después se bailará el arrebato, y al anochecer los despedidos (con tanto ruido y quizás más del que habremos empleado en recibirlos) á los alaveses que os hayáis decidido a visitarnos y que sin haber contraído compromisos serios os encontráis tranquilamente en casa de Madrid recordando agradablemente (quién lo duda?) las peñas horas que aquí habréis pasado.

Los gustos el pragmatista? Pues ya los sabéis alaveses de Madrid; que la colonia alavesa de El Escorial os espera el 27, con chistos, bombas y chapinazos.

Por los aluviales de aquí

JOSÉ DE IRAZAZA BAL

El Escorial, 10 Abril de 1912.

Un "canard,"

A las dos y diecinueve de esta tarde

hemos recibido un despacho telefónico

en que se nos daba cuenta de la muerte

de Su Santidad Pío X. Ello nos causó

la natural sorpresa, pues no sabíamos que el Pontífice se halase enfermo, y así vacilamos en dar la noticia a la publicación.

El Nuncio no se encontraba en su

domicilio oficial, por cuya razón nada

pudieron saber.

Sin embargo, las noticias que poste-

riamente recibimos, no confirmaban

la fatal nueva.

Todo ello ha sido afortunadamente

un error lamentable, un "canard" monumen-

tal. Ha obedecido á las causas que

nos llevan a creer que el Nuncio

se encuentra en Roma

en la catedral de San Pedro.

Algunos días se ha mencionado que

el Nuncio se encuentra en Roma

señala fecha para su fogueo en el año actual.

Como los anteriores á informe de la Dirección de Montes.

Una resolución se adopta en la denuncia formulada por varios vecinos de Respaldiza contra el señor marqués de Acha, porque sin la competente autorización está ampliando su casa, utilizando para ello, terreno comunal.

El Alcalde de barrio de Alzaga, solicita la devolución de varios documentos que unió a un expediente por el premedio.

La Comisión acuerda que se desglosen cuantos documentos existen en el expediente y se entreguen á la persona que el Concejo designe por escrito.

El señor Ingenuero de Montes de Alzaga escasea de oficio la conveniencia de proceder á los trabajos de siembra y que con la economía adquirida en la compra de semillas, y parte de lo presupuestado por jornales, formar un semillero en el monte de Zuazo de Cuartango.

Se accede á lo propuesto por la Dirección de Montes.

Se da lectura á una comunicación del señor Administrador del Asilo provincial, participando el fallecimiento de la señora Fructuosa Ortiz de Luzuriaga procedente del Ayuntamiento de Salvatierra.

La Comisión acuerda quedar enterada y que se cubra la vacante con la aspirante de turno.

Alzada de don Alberto Brun vecino de esta Ciudad contra acuerdo del Ayuntamiento que le impone responsabilidad en expediente de defraudación de la contribución industrial por empleo de fuerza motriz en un taller.

Que la Alcaldía certifique acerca de un extremo alegado por el señor Brun.

Espectáculos

Parísana

Hey no hay función, mañana gran debut de «La Cordebesa».

Café Universal

Gran concierto esta noche por el notable Cuarteto Vasco compuesto de la señora María Zubala de Luque, pianista; señora María Teresa Badenes, tiple; señora Celia Badenes, Mezzo soprano, don Eduardo Luque, violinista.

1.º «Marcha» señores Luque.—Peregrino

2.º «El anillo de hierro» señora M. Badenes.—Marqués.

3.º «Molinos de Viento» señores Luque—Luna.

4.º «El viaje de la vida» señora C. Badenes.—Peregrino.

5.º «Danzas hungaras» señores Luque—Michiels.

6.º «La Bohème» señora M. Badenes.—Puccini.

7.º «La pesca» señora C. Badenes.—Sousini.

8.º «Vals» señores Luque.—Gann.

Noticias de la última hora Conferencia telefónica 5 tarde.

Firma de Guerra

El ministro de la Guerra general Luque ha puesto hoy á la firma del marcas los siguientes decretos:

Nombra jefe de Estado Mayor de la octava región al general don Joaquín Carrasco.

Idem idem de la segunda región al general Molto.

Idem idem de la tercera región al general don Trinidad Serrano, que actualmente se encontraba en situación de cuartel.

Nombra para el mando el 14º tercio de la guardia civil á don Félix López.

Concediendo varias cruceñas del mérito militar penionadas á los individuos del cuerpo de Intervención militar.

Début de una triple

Anoche dábalo en el Liceo de Barcelona con la ópera «Sassón y Dafila» la triple española Conchita Superbia, que venía precedida de gran fama, conquistada en la campaña que recientemente ha realizado por América.

La curiosidad de comprobar si esta fama era justa llevó numeroso público al teatro.

El éxito alcanzado por la señorita Superbia fué extraordinario, habiendo recibido calurosas ovaciones durante toda la representación.

Las Sociedades Económicas Hoy se han reunido las Juntas Directivas de las Sociedades Económicas de Barcelona para tratar de los impuestos.

La remonta de artillería

Hoy ha llegado á Barcelona una comisión de la remonta de artillería, con objeto de adquirir ganado.

Banquete á un general

Hey á la una de la tarde, se ha celebrado en el Lyon d'Or, en Barcelona el banquete con que los jefes y oficiales de aquella guarnición han obsequiado al general jefe de Estado mayor de la región, que ha pedido ser destinado á Melilla.

La bandera del «España», S. M. La Reina Victoria ha manifestado su deseo de que la bandera de combate del «España» sea regalada por las mujeres españolas.

A este objeto, se abrirá una suscripción, á la que se podrá contribuir con la cantidad más insignificante, siendo la cuota máxima una peseta, á fin de que dicha suscripción sea verdaderamente popular.

Merino se sacrifica

El señor Canalejas ha consultado con el señor Merino si éste se decide á aceptar la embajada de España cerca del Vaticano.

El señor conde de Sagasta ha contestado que él siempre está dispuesto á aceptar cualquier cargo que se lo confiera, por humilde que sea, sacrificándose así en aras del partido.

Este sublime espíritu de abnegación que anima al señor Merino ha sido objeto de elogios.

Llegada de unos infantes Han llegado á la Corte el infante don Alfonso de Orleans y su esposa doña Beatriz.

Los infantes han almorcado con los reyes.

Audiencias Los reyes han recibido en Audiencia a numerosos aristócratas y personajes políticos.

Comisión de Algeciras Don Alfonso ha recibido también á una comisión de Algeciras que le ha visitado con objeto de gestionar la solución de algunos asuntos de interés para aquella población.

El menárca contestó á los comisionados que cuando vaya á Ceuta visitará también Algeciras para enterarse personalmente de cuanto sea preciso.

La Comisión acuerda que se desglosen cuantos documentos existen en el expediente y se entreguen á la persona que el Concejo designe por escrito.

El señor Ingenuero de Montes de Alzaga escasea de oficio la conveniencia de proceder á los trabajos de siembra y que con la economía adquirida en la compra de semillas, y parte de lo presupuestado por jornales, formar un semillero en el monte de Zuazo de Cuartango.

Se accede á lo propuesto por la Dirección de Montes.

Se da lectura á una comunicación del señor Administrador del Asilo provincial, participando el fallecimiento de la señora Fructuosa Ortiz de Luzuriaga procedente del Ayuntamiento de Salvatierra.

La Comisión acuerda quedar enterada y que se cubra la vacante con la aspirante de turno.

Alzada de don Alberto Brun vecino de esta Ciudad contra acuerdo del Ayuntamiento que le impone responsabilidad en expediente de defraudación de la contribución industrial por empleo de fuerza motriz en un taller.

Que la Alcaldía certifique acerca de un extremo alegado por el señor Brun.

NOTICIAS

Le recaudado en concepto de arbitrios del día 9 del actual, es el siguiente:

Alhóndiga 218133 pesetas; Mataderos 52175; Fielatos 30732; Oficina de arbitrios y otras dependencias 5576. Total 306665.

En dicho día se sacrificaron en el matadero las siguientes reses: 3 bueyes, 1 terneras, 0 carneros, 0 cervezas y 10 cerdos.

Pidase Sat Vichy-Etat, para bebidas, comprimidos Vichy Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Renúnciese total imitación.

Adoración Natividad Mañana celebrará su vigilia ordinaria el turno 5º Corazón de Jesús.

La Compañía de Maderas—Bilbao Oficinas y fábricas: Muelle de Churruca Despacho local: Calle Buenos Aires nº 1

CHICO

de 12 á 14 años hace falta Dirijirse FARMACIA DE BILBAO, Plaza de la Virgen B. anca, 10.

Casa en Arcaya

Se arrienda con dos pisos y su huerta. Diríjase á la caseta del ferrocarril de Etxebarri donde informarán.

3-1 LAMPARAS IRROMPIBLES

Larramendi Hijos, Estación, 2.

De Vitoria á Bilbao y viceversa

Liquidación de coches y automóviles

Automóviles á Bilbao

Soldas de Vitoria á las 8 mañana y 230 tarde.

Soldas de Bilbao á las 5:40 mañana y 230 tarde.

Automóviles á Bilbao

Soldas de Vitoria á las 8 mañana y 230 tarde.

Soldas de Bilbao á las 5:40 mañana y 230 tarde.

A Bilbao 6 pesetas.

A Cefalú 5 pesetas.

A Durango 5 pesetas.

Se reciben encargos en el despacho de billetes, salvo de los Fueros número 7

EMULSIÓN PRADA

DE

Aceite de Ricino

Los niños la toman como si fuera leche. Los adultos no notan el aceite. Combaten el estreñimiento y enfermedades derivativas de este.

Venta en Vitoria.—Farmacia de don Luis Fernández.

Precio, 150 pesetas. S. Antonio 27.

6 Jn.

Banco de Vitoria

CAJA DE AHORROS

En las oficinas de este establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros con que se admiten imposiciones de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de tres por ciento anual.

Este servicio se prestará todos los días laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana.

La bandera del «España».

S. M. La Reina Victoria ha manifestado su deseo de que la bandera de combate del «España» sea regalada por las mujeres españolas.

A este objeto, se abrirá una suscripción, á la que se podrá contribuir con la cantidad más insignificante, siendo la cuota máxima una peseta, á fin de que dicha suscripción sea verdaderamente popular.

Merino se sacrifica

El señor Canalejas ha consultado con el señor Merino si éste se decide á aceptar la embajada de España cerca del Vaticano.

El señor conde de Sagasta ha contestado que él siempre está dispuesto á aceptar cualquier cargo que se lo confiera, por humilde que sea, sacrificándose así en aras del partido.

Este sublime espíritu de abnegación que anima al señor Merino ha sido objeto de elogios.

Luz eléctrica

Se hacen todas las clases de instalaciones nuevas y reformas de las existentes á precios baratísimos.

Timbres, teléfonos, pararrayos y motores.

Venta de toda clase de material eléctrico.

Lámparas de filamento carbón y metálico «Oram».

Se reciben avisos para las reparaciones de averías hasta las diez de la noche.

Felix Minón-Instaladora Vascongada

ESTACIÓN 26.—VITORIA 29 A.

